

## Bono compensatorio para trabajadores de la basura

Written by Sergio Guzmán Leiva  
Tuesday, 19 May 2015 10:52 -

---



SUBDERE puso a disposición municipios de la Región de Coquimbo los recursos para el pago del bono.

624 millones transfirió el pasado 5 de mayo SUBDERE a cuatro municipios de la región: Coquimbo (\$281.459.217), La Serena (\$207.391.002), Ovalle (\$90.021.369) y Los Vilos (\$45.580.440) para el pago del bono compensatorio para trabajadores privados del área de aseo, ornato, jardines y rellenos sanitarios.

Los municipios deberán ahora transferir esos recursos a las empresas para que sean estas, las que paguen a 550 trabajadores de la Región de Coquimbo los bonos compensatorios comprometidos por el gobierno. La modalidad pactada con los trabajadores afiliados a la Fenaserch y la Fenasinaj, federaciones que agrupan a 14 mil trabajadores a nivel nacional, establece que el gobierno hace la transferencia del abono anual a los municipios, estos a su vez a las empresas contratistas y finalmente los trabajadores reciben el total comprometido dividido en 12 cuotas.

El bono compensatorio fue acordado con el gobierno el año 2013 tras una larga movilización de los trabajadores del sector que buscaban mejorar sus condiciones salariales, especialmente de aquellos trabajadores de empresas contratistas. En la región de Coquimbo son cuatro los municipios que tienen externalizado sus servicios de aseo: Coquimbo, La Serena, Ovalle y Los Vilos totalizando en conjunto 550 trabajadores.

“Realizadas ya las respectivas transferencias a los municipios, esperamos que en el más breve plazo los respectivos Concejos Municipales aprueben el traspaso de éstos recursos a las empresas de aseo. En la medida que ello acontezca, estos recursos dispuestos por el

## **Bono compensatorio para trabajadores de la basura**

Written by Sergio Guzmán Leiva  
Tuesday, 19 May 2015 10:52 -

---

Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, debieran llegar con prontitud a cada uno de los trabajadores”, señaló Claudia Bravo, Jefa de la Oficina Regional Coquimbo de la Subsecretaría de desarrollo Regional y administrativo, SUBDERE.

El año 2014 se pago por primera vez este bono compensatorio y tras la experiencia, se acordó un sistema que comenzó con el recuento de todos los trabajadores con derecho al beneficio, proceso que finalizó en febrero; y el acuerdo en torno a un mecanismo que permitiera un aumento mensual de las remuneraciones de los beneficiarios. Así el proceso de pago 2015 comenzó con el traspaso de los recursos de parte de SUBDERE a los municipios el pasado 5 de mayo, quienes ahora deben coordinar con las empresas contratistas el traspaso de los dineros para que finalmente sean las propias empresas quienes transfieran los beneficios divididos en 12 cuotas a los trabajadores.